



Toolkit - Recursos para formadores

Microproyecto - ODS N° 11

Iniciativa de jardinería urbana

Objetivos de aprendizaje

- Identificar a quién se dirige con esta iniciativa en la comunidad local
- Cooperar con la comunidad y autoridades locales.
- Establecer una campaña de información y un objetivo para aumentar el conocimiento sobre estrategias sostenibles para el desarrollo de ciudades y comunidades.

Descripción

La jardinería urbana (o jardinería social) es una iniciativa para revitalizar áreas abandonadas, rodiles, etc. en las ciudades, la mayoría de las veces en grandes aglomeraciones.

La idea de la jardinería urbana nació en la década de 1970 en Nueva York. Debido a los recortes presupuestarios, la ciudad se descuidó y se crearon muchas vacantes, que atrajeron a entusiastas que comenzaron a crear macizos de flores generalmente accesibles. Hoy en día, los huertos urbanos están creciendo, entre otros, en Madrid, Berlín y París como alternativa a las plazas de hormigón. El jardín urbano más famoso de Europa es el Prinzessinnengärten de Berlín. Un grupo de vecinos convirtió una plaza vacía en un jardín lleno de cultivos orgánicos, y también hay un pub donde se puede comer las plantas cultivadas en el lugar, además de haber muchos eventos culturales.

Los huertos urbanos son "laboratorios vivientes" donde hay zonas para el cultivo de plantas y hierbas, pero también lugares de recreación y encuentro de la comunidad local, por lo que estos jardines urbanos integran la comunidad local. Sirven como un foro para el intercambio de conocimientos sobre cultivos ecológicos, iniciativas y actitudes, mostrando que cada acción, hasta la más pequeña, tiene sentido.



La idea del huerto o jardín urbano es proporcionar un lugar donde las personas puedan redescubrir lo que se necesita para producir alimentos en un esfuerzo por combatir los crecientes desafíos que plantea el cambio climático y promover estilos de vida más saludables dentro de un entorno urbano. Permite un contacto cercano con la naturaleza, que se está convirtiendo en un bien escaso en la ciudad. También es una de las formas de combatir las altas temperaturas.

Posibles roles de los formadores y habilidades necesarias

- Motivar a las personas (grupos de vecinos) a crear una iniciativa como los huertos urbanos en su lugar de residencia
- Facilitar el proceso de creación de un jardín urbano desde la idea hasta la implementación.
- Discutir y asignar roles con las personas involucradas en la implementación de esta iniciativa.
- Las habilidades necesarias: resolución de problemas, trabajo en equipo, creatividad.
- Animar a la gente a buscar información sobre iniciativas similares en Internet para obtener más inspiración.

Actividad teórica	<p>Haz una lista de los pasos que necesitas cumplir en tu contexto para implementar esta iniciativa de crear el jardín urbano.</p>
Actividad creativa	<p>Imagina un futuro en el que cada espacio disponible en las grandes ciudades se utilice para permitir que florezcan nuevos espacios verdes. Espacios verdes que los residentes locales crean y utilizan para producir alimentos frescos y saludables. El resultado sería una mayor diversidad biológica, menos CO2 y un mejor microclima. Los espacios promoverían un sentido de comunidad y el intercambio de una amplia variedad de competencias y formas de conocimiento, y ayudarían a las personas a llevar vidas más sostenibles. Serían una especie de utopía en miniatura, un lugar donde puede surgir un nuevo estilo de vida urbana, donde las personas pueden trabajar juntas, relajarse, comunicarse y disfrutar de las verduras producidas localmente.</p> <p>¿Cómo puedes adaptar esta iniciativa a tu contexto, tu ciudad, tu lugar de vida?</p>



Actividad innovadora

Jardinería móvil. Esta iniciativa para crear jardines urbanos (sociales) se puede adoptar no solo en espacios abiertos, sino también en edificios de oficinas, escuelas y jardines de infancia, etc. tierras de cultivo y lugares verdes de encuentro.

Forma modular: Todos los elementos del huerto urbano son módulos que se pueden mover de un lugar a otro.

Verduras orgánicas cultivadas localmente: las hierbas y verduras frescas, orgánicas y producidas localmente en los jardines urbanos se cultivan en camas de compost elevadas sin usar pesticidas ni fertilizantes artificiales.

Sostenibilidad

Vida sostenible en el espacio urbano - un lugar de descubrimiento donde los niños, los vecinos, los expertos y los curiosos sobre la vida sostenible pueden reunirse para explorar visiones alternativas de nuestra ciudad.

11 CIUDADES Y COMUNIDADES SOSTENIBLES

